

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE AGOSTO DE 1792.

\*\*\*\*\*

*Stockolmo 24 de Julio.*

Consta ya de 300 hombres el cuerpo de artillería de á caballo creado recientemente: se exercitan todos los dias baxo la direccion de un Oficial que ha servido en Prusia, y el Duque Regente asiste con frecuencia á su enseñanza. Tambien se ha establecido en la Provincia de Sawolax, en Finlandia, un Colegio de Cadetes, que tiene de coste anual á la Corona 150 rixdalers.

El célebre artista Sergel está trabajando una estatua de Gustavo III, que se colocará en el puente fronterizo á Palacio. Representa al Soberano en uniforme de la Marina Sueca, como lo traia á su vuelta de Swenksund, y con un ramo de laurel en la mano.

Hoy se transfirieron el Rey y el Duque Regente á la Academia de ciencias y buenas letras para admitir el título de Protector de este sabio cuerpo. Deseando un sugeto, que oculta su nombre, promover la afición á la poesía en este Reyno ha ofrecido un premio de 100 ducados del pais para el escritor que á juicio de la Academia componga el mejor poema: deberá constar de 20 cantos, segun los asuntos que se señalen.

*Copenhague 31 de Julio.*

El Príncipe Real asistió el 26 por la mañana á las evoluciones que hicieron en este puerto 25 chalupas, baxo el mando del Capitan de Marina Vlogel. En toda esta semana hará S. A. R. la ceremonia de poner la primera piedra de los cimientos de una columna, que se levantará en la puerta occidental de la ciudad en memoria de la abolicion de la esclavitud de los labradores en Dinamarca, lo qual se executará con mucho aparato.

El nuevo Banco de Dinamarca y Noruega ha publicado hoy un aviso á los interesados sobre el repartimiento ó dividendo que les corresponde este año; se hará el dia 11 de Diciembre, con-

sistiendo en 60 rixdalers por cada accion, que viene á ser 15 por 100.

En la ciudad de Assens, Ducado de Holstein, se dió el 13 castigo de muerte á un delinqüente de 83 años. Este infeliz, que parecia haber llegado á la edad en que ya no se piensa en cosa mala, prendió fuego á una casa, que ardió con otras 8 contiguas. Se le cortó la cabeza, y luego fué quemado su cadáver.

Por el Sund han pasado 804 embarcaciones desde el dia 13 hasta el 20, entre ellas una fragata Sueca que volvia de Gothenburgo al Báltico.

*Varsovia 22 de Julio.*

**N**o se ha publicado todavía de oficio noticia de la victoria alcanzada recientemente por los Polacos; solo se dice que hubo el 18 una accion reñidísima entre parte de nuestras tropas y el ejército enemigo sobre las márgenes del Bog, cuyas aguas tienen tan poca profundidad que pueden vadearse por muchos parages. Habianse extendido los Rusos por las orillas del rio desde Dubienka hasta Opalin en una línea de 3 á 4 leguas. En esta situacion hicieron un ataque general contra todos nuestros puestos del lado de acá del Bog, dirigiendo su principal fuerza contra el del General Kosciusko. Fué vivísimo el fuego por ámbas partes. Nuestro General con 500 hombres sostuvo el choque de 1700 enemigos con mucho valor y firmeza; pero advirtiéndole que un cuerpo de Caballería Rusa se adelantaba á cogerle por la espalda, hizo su retirada con el mejor orden posible hasta Kranystaw. Luego atravesáron libremente los enemigos el rio; pero pagáron muy caro esta ventaja, pues perdiéron 400 hombres, entre ellos varios Oficiales superiores: al paso que por nuestra parte no hubo arriba de 300 muertos.

En quantas Provincias ó distritos entran los Rusos, convocan Dietinas con el fin de establecer la apariencia de una confederacion. En Wlodziemierz han nombrado Mariscal de ella á Mr. Pulawski, hermano del celebrado Mariscal del mismo apellido, que despues de pelear durante muchos meses con fortuna, en tiempo de la confederacion de Bar, para sostener la independencia de su patria contra el poder de una Potencia extranjera, fué á defender en las colonias Americanas la causa de la libertad, la qual le costó la vida.

No hallando los Polacos expatriados en algunos pueblos de la República sujetos de nacimiento distinguido á quien conferir los

los nuevos empleos de su confederacion, los han dado á meros ciudadanos; pero estos despreciando unas dignidades tan ilegales, protestáron inmediatamente contra su nombramiento.

Se ha publicado aquí un aviso previniendo á todos los ciudadanos de la Capital se abastezcan de víveres para algun tiempo, por si llega el caso de que se aumente su precio en fuerza de su escasez.

De Nur escriben que los Cosacos enemigos se hallan en Brog.—Dentro de pocos dias se decidirá sin duda el destino de la Polonia; y es voz general que ya está arreglada la suspension de armas entre los exércitos Rusos y los nuestros.

*Dantzick 30 de Julio.*

Poco favorables son las últimas noticias de Varsovia. Una carta del 25 contiene sucesos que sorprenden tanto mas quanto ménos se esperaban, ó se creían remotos. Así lo manifiesta dicha carta, cuyo tenor es el siguiente:

„Mr. de Bulgakow ha entregado al Rey la respuesta de la Emperatriz. Aquella Soberana se explica categóricamente; dice que sostendrá con todas sus fuerzas la confederacion de Targowitz, hecha baxo su proteccion; y que el único medio de salvar á la República, y la sola condicion para recobrar su amistad, es la accesion ilimitada del Rey y de los Estados á dicha confederacion. Como los Rusos no distan de aquí mas de 3 jornadas, ha juzgado S. M. conveniente firmar ayer noche un rescripto, por el qual encarga al Ministro de Negocios extrangeros conferencie con el de Rusia para concertar el modo de la accesion del Reyno.—Queda pues deshecha la Constitucion del 3 de Mayo de 1791. El General Branicki toma el mando del exército del Príncipe Poniatowski, que está á 4 leguas de Lublin; y de este modo se halla finalizada la guerra, pero no nuestras desgracias. El Conde Ignacio Potocki ha resignado su empleo de Gran Mariscal de Lithuania. En aquel Ducado se advierte general repugnancia á sujetarse nuevamente á la antigua Constitucion. Varios Ministros han declarado que jamas prestarán juramento á la confederacion de Targowitz; y muchos Magnates se ausentan de esta Capital.”

*Coblenzá 31 de Julio.*

Despues de pasar revista á presencia del Rey el exército Prusiano, salió hoy de su campo de Rubenach, y marchó en 3 columnas. El mismo Soberano, que acompaña á sus tropas con

ánimo de asistir á las primeras operaciones de la guerra, hizo noche ayer en Witlich, villa del Electorado de Tréveris á la izquierda del Mosela. Hace 4 dias que el General Clairfait no se aparta del lado de S. M. El ejército de los emigrados Franceses formado cerca de Bingen, se habrá tambien puesto en movimiento. Aunque obrará de acuerdo con los Prusianos, será sin comunicacion directa entre las respectivas tropas, y se ha prohibido á todo Frances la entrada en el campo Prusiano.

Este Elector ha mandado disponer y alistar el contingente de tropas que le corresponde para la actual guerra del Imperio.

*Francfort 4 de Agosto.*

**E**l ejército Austriaco mandado por el Príncipe de Hohenlohe emprendió su marcha la noche de 1.º del corriente; la infantería pasó el Rhin cerca de Ketsch, y la caballería por los contornos de Manhein. Aquel cuerpo campará entre Spira y Philisburgo. Se asegura que el total de las tropas Austriacas desde Friburgo hasta los Países Baxos asciende á 126,470 hombres.

Ayer llegaron á Tréveris 120 Prusianos.

El Landgrave de Hesse-Darmstadt ha aumentado el ejército de Prusia con 60 soldados del suyo.

Escriben de Manhein que el dia 2 se mandó á todos los Franceses que habia en aquella Ciudad la evacuasen inmediatamente.

Se hacen en Praga las disposiciones para la coronacion de S. M. Imp. como Rey de Bohemia. El Emperador se propone visitar en su viage las fortalezas de Pless y Theresienstadt, y el arsenal de artillería de Badwies. — El 24 de Julio por la tarde entraron SS. MM. Imp. en Augsburgo, de donde pasarán á Munich.

*Brusélas 2 de Agosto.*

**L**os Gobernadores Generales de los Países Baxos se restituyeron ayer aquí de Gante, en donde asistieron á la inauguracion de S. M. Imp. como Conde de Flándes: ceremonia que se hizo el dia 26 de Julio representando al Soberano el Duque de Saxonia Teschen.

Aprovechándose nuestras tropas de la marcha de las enemigas, y de las cortas fuerzas que han dexado para defender sus fronteras, se adelantaron hácia Valenciennes y Maubeuge; establecieron su quartel general en Bavay, é hicieron preparativos que suponian un ataque contra dichas plazas. Se habian encargado 3500 carros para transportar todo lo necesario á un sitio,

y de Mons se esperaba un grueso tren de artillería; pero despues de todo esto no solo evacuáron á Bavay, sino que abandonáron tambien el campamento que habian fortificado y atrincherado en la llanura de Malplaquet, retirándose á su antigua situacion de Mons.— Nuestros Generales fundan al parecer sus esperanzas no ménos en el valor de los exércitos, que en las inteligencias que por medio de los emigrados conservan en pais enemigo, lisonjeándose de que algunas plazas se entregarán voluntariamente. La desunion que se aumenta diariamente en Francia, especialmente por el desórden que destruye á aquel Reyno, es otra causa que alienta á nuestras tropas para intentar empresas superiores quizá á sus fuerzas.

Ayer entráron en esta Ciudad 26 carros con enfermos y heridos para el hospital militar: de que se deduce la pérdida que durante su mansion en Bavay tuviéron en sus encuentros con los Franceses.

Queriendo un destacamento enemigo hacer una incursion en el pais de Luxêmburgo, se adelantó hasta la aldea de Mussi, creyéndola abandonada; pero habia en ella una partida de Húsares, que acometió á los Franceses quando ménos lo esperaban, y al cabo de bastante resistencia los rechazó con pérdida, cogiéndoles un Oficial y 12 soldados prisioneros, que fuéron conducidos á la capital del mismo Ducado.— El 20 de Julio entráron los enemigos en la ciudad de Virton, y se apoderáron de los fondos Reales, y de los efectos y ropas del recaudador y de otros particulares. Por la noche se retiráron de todo aquel pais.

*Strasburgo 6 de Agosto.*

Las disposiciones de las tropas enemigas se dirigen á apoderarse de las orillas del rio para impedir que inundemos el pais, lo qual no puede executarse sino por las cercanías de un molino. Tienen los Austriacos tres campamentos, que forman otras tantas columnas, y obrarán de concierto. Las de la derecha é izquierda de Landaw son mucho mas fuertes que la del centro; su objeto es embestir dicha plaza, echando ántes de sus contornos á nuestras tropas. Los expatriados dirigen la marcha de los enemigos; tienen tambien su exército dividido en tres cuerpos, colocados casi en la misma línea de los Austriacos, extendiéndose desde Praiserslautern hasta mas allá de Germeirsheim; consiste el total de sus tropas, incluso el cuerpo de reserva, en 45000 hombres. Dícese que no hay mucha armonía entre los Prusianos y los

Aus-

Austriacos, y que riñen diariamente. A fin de molestarnos por varias partes á un mismo tiempo, forman un cuerpo de observacion en frente de Fuerte-Luis, y tirarán desde luego un cordon por las orillas del Rhin. La semana próxima recibirán refuerzos y artillería de batir para el sitio de Landaw.

En Rulsheim teniamos un puesto de 120 cazadores de á caballo y 300 hombres de infantería. Los sorprendió el dia 3 un destacamento enemigo; pero aunque desprevenidos, se reuniéron los cazadores y resistiéron á las tropas contrarias, que eran Húsares Prusianos y dragones de Lobkowitz, hasta que no pudiendo oponerse á un número tan superior, se retiráron á Lauterburgo y Wissemburgo. No logrando reunirse del mismo modo los soldados de infantería, aunque hicieron separadamente fuego, fuéron echados de la aldea, y tambien se acogiéron al segundo de dichos pueblos sin ser molestados. La pérdida por nuestra parte consistió en 14 hombres. Los enemigos permanecen en Rulsheim. En esta refriega sucedió que un tambor, que tocaba la generala, fué herido por los contrarios, quienes le cortáron una mano por la muñeca, y siguió tocando con la otra.

El mismo dia 3 salieron los Comandantes Custine y Broglio á reconocer á los enemigos hácia Landaw, con un cuerpo de caballería y los granaderos de Mr. Kellerman, llevando por objeto facilitar la reunion de los dos ejércitos. Tuviéron aviso de que se acercaba contra ellos una partida crecidísima de Austriacos, y al mismo instante se viéron acometidos por varios esquadrones. Les hizo frente uno de los nuestros y los rechazó; pero en breve repitiéron el ataque. Hiciéron fuego los granaderos de Mr. Ruthenberg, y al mismo tiempo se adelantó nuestro regimiento de caballería num. 9; pero se opuso á su marcha una laguna. Sin embargo tuviéron los enemigos que retirarse, aunque muy superiores en número. La pérdida fué corta, y casi igual por las dos partes. Créese que el intento de los Austriacos era apoderarse de un convoy de ganado y forrages que iba á Landaw, é impedir la reunion de los dos ejércitos; pero no consiguiéron uno ni otro: el transporte entró en la plaza sin pérdida, y los dos ejércitos ya reunidos han formado su campamento entre Wissemburgo y Lauterburgo, á orillas del Geisberg. Mientras se defendia Mr. Custine contra los Austriacos, reforzaron los demas Comandantes la guarnicion de Landaw hasta el número de 80 hombres. Aquella plaza está en muy buen estado

do de defensa, sus fosos llenos de agua, y abundantemente provista de toda suerte de municiones para sostener el sitio mucho tiempo.— Algunos Húsares enemigos se adelantaron hasta el glasis de Landaw, se cerraron las puertas dudándose si les seguia un cuerpo mas considerable; pero no duró el recelo.— El Coronel Tolozan, que en la sorpresa de Mr. de Custine acometió á los contrarios á la frente de su Regimiento, mató por su mano al primer Húsar enemigo que perdió la vida por estas fronteras en la actual guerra. Se refiere que un cazador Frances queriendo dar á sus Generales aviso de la próxima llegada de los Austriacos, atravesó solo con sable en mano por medio de una columna de caballería enemiga: recibió muchas heridas, pero ninguna mortal. Parte de nuestras tropas no habian comido hacia 24 horas, y al momento de entrar en rancho les anunciaron que llegaban los Austriacos; dexaron al instante su comida para ir al combate. Este hecho es uno de los que prueban los elogios que los Generales dan al valor, confianza y disciplina de sus ejércitos. Entre los muertos que tuvimos en dichos encuentros hubo un Teniente, á quien los enemigos cortaron un brazo.

*Venecia 1.º de Agosto.*

Varias cartas de Constantinopla de 15 de Junio hacen mencion de un manifiesto que el Griego Lambro Cazzioni ha publicado en las islas del Archipiélago en abono de su extraña conducta. Supone que despues de servir á la Corte de Petersburgo contra los Turcos le dexaron los Rusos en casi total abandono, y que ajustaron la paz de Jassy sin darle aviso de ello, quedando por consiguiente él, sus tripulaciones y paisanos expuestos á todo el furor de los Mahometanos. Exâgera los daños que ha padecido, y sus derechos á las mayores recompensas: y añade que no pudiendo alcanzarlas, habia resuelto indemnizarse persiguiendo baxo bandera Rusa á los enemigos de los Griegos, atacándolos donde los encuentre, asolando sus tierras, y arruinando su comercio y navegacion. Al fin manifiesta que respetará á todas las demás naciones de Europa; pero segun noticias de Levante no observa puntualmente esta oferta, pues acometió á dos barcos Franceses de que sin dificultad se hizo dueño: de suerte que los navegantes le temen como á un pirata. Se asegura que el difunto Potemkin le alcanzó el honor de mandar una esquadrilla Rusa, pero que muchos conocian á Lambro por hombre peligroso, que infaliblemente causaria disgustos á sus protectores.— La Sublime Puerta ha

ha enviado orden al Comandante de la division Otomana que cruza en el Archipiélago para que dé caza al pirata, y libre de sus correrías aquellas aguas: resolucion tomada de resultas de una conferencia que el Reiss Effendi tuvo con el Encargado de Negocios de Rusia, en la que este último declaró que Lambro Cazzioni era un rebelde, y que como tal lo trataria su Corte.— Otros avisos, no tan fidedignos, expresan que efectivamente ha sido derrotado por los Turcos cerca de una de dichas islas: las tripulaciones huyéron á tierra, pero fuéron degolladas por los Mainotas; Lambro logró escaparse con 16 de los suyos por el golfo Teacchi. Dícese que en una de sus banderas se leian estas palabras: „Lambro Cazzioni, Rey de Maina, libertador de la Grecia.”

*Nápoles 20 de Julio.*

**H**a fondeado aquí una esquadra Portuguesa mandada por el Xefe de Esquadra Joseph Sanches de Brito. Durante su navegacion tocó en Gibraltar y Almería, y desde este último puerto tardó 22 dias hasta este. Los buques de que consta son: el navio nombrado Reyna de Portugal, de 74 cañones; la fragata Princesa del Brasil, de 34; y los bergantines Liebre, Volador y Serpiente.

El 12 zarpó de aquí á Mecina el navio Siciliano Tancredo, de 74 cañones; conduce 300 soldados y otros tantos forzados ó presidarios; luego que los dexé en aquel puerto irá á cruzar contra los Berberiscos. No tardará en salir igualmente el navio Guiscardo.

Ha mandado S. M. al Marques de Caracciolo, Capitan de la fragata Sirena que violó el territorio de Francia echando á pique en sus costas á un buque Argelino, vaya preso á Gaeta, á donde llegó el dia 19.

Al restituirse de Malta á Corfu una media galera Veneciana, perteneciente á la esquadra de la República que cruzó contra los Tunecinos, padeció una fuerte borrasca, y naufragó sobre el Cabo Spartivento; de 800 hombres que la tripulaban, solamente 8 libraron la vida.

Ha sido escasísima la cosecha en la Calabria, y parece indispensable extraiga granos de Sicilia y de las provincias de Nápoles; por lo qual se rezela que se suspenda este año la salida de ellos en ámbos Reynos.

*Cádiz 16 de Agosto.*

**H**oy fondeó en esta bahía la fragata Trinidad, procedente de la Ha-



Havana. Trae 550 pesos, 9041 arrobas de azúcar, 189 quintales de palo, y 96 libras de tabaco de polvo y cigarros.

*Cartagena 18 de Agosto.*

**E**l 10 del corriente llegó aquí el bergantín el Rosario, que viene de Cumaná con 41,789 libras de cacao para este puerto.

*Malaga 18 de Agosto.*

**A**yer y hoy entraron en este puerto las polacras S. Joseph y la Misericordia, y bergantín S. Antonio, procedentes de la Havana, Veracruz y Cumaná. Conduce por este comercio y el de Barcelona la 1.<sup>a</sup> 8300 pesos, 2020 arrobas de azúcar, y 39 libras de tabaco de polvo: la 2.<sup>a</sup> 199,782 pesos, 10,463 arrobas de azúcar, 1019 cueros al pelo, 133 arrobas de añil, y otros efectos; y el 3.<sup>o</sup> 900 pesos, 1250 fanegas de cacao, 20 arrobas de algodón, y 230 cueros al pelo.

*Madrid 28 de Agosto.*

**E**l Sábado de la semana anterior se vistió la Corte de gala y hubo besamanos general con motivo de los días de la Reyna Ntra. Sra. y de la Sra. Infanta Doña Maria Luisa en el Real Sitio de S. Ildefonso, á donde habian pasado el día 4 de este mes los Reyes Ntros. Sres. con SS. AA. como acostumbran todos los años, y se habia trasladado la víspera el Sr. Infante D. Antonio para felicitar á SS. MM.

Concurrieron muchos Grandes, los Diputados de los Reinos, los Embaxadores y Ministros extrangeros, y otros sujetos de graduacion y distincion.

Con el mismo plausible motivo admitieron á besamanos un lucido concurso el Príncipe Ntro. Sr. y las demas Personas Reales en el Palacio de esta Corte, á excepcion del Sr. Infante Don Felipe, y la Sra. Infanta Doña Maria Josepha, que se hallan indispuestos.

El Sr. Infante D. Antonio se restituyó aquí en la tarde del mismo día 25.

El Sr. Conde Rodulfo de Mansfeld que ha llegado á esta Corte enviado por el nuevo Emperador Francisco II para traer al Rey nuestro Señor la noticia de haberse verificado en los días 5 y 14 de Julio último su eleccion y coronacion en la Ciudad de Francfort; tuvo la honra de entregar sus cartas en el Real Sitio de S. Ildefonso el día 24 de este mes, habiendo sido presentado á SS. MM. y AA. por el Exc. Sr. Conde de Kageneck, Embaxador de S. M. Imp., quien presentó al Rey en la misma

ocasion la carta credencial del Emperador por la que le nombra su Embaxador, así como le habia nombrado ántes como Rey de Hungría y de Bohemia.

S. M. ha conferido el Regimiento de dragones de Lusitania al Coronel D. Manuel Breton, Teniente Coronel del de dragones de Numancia; y ha promovido á Coroneles en el Real Cuerpo de Artillería á los Tenientes Coroneles D. Pablo Sanchez, D. Juan Zapatero, D. Diego Mosteyrin, D. Felipe Masdeu y D. Manuel Zapatero, el primero graduado de Brigadier, y los dos segundos de Coronel; y á Capitan en el mismo Real Cuerpo al Teniente D. Francisco de Cevallos.

El Rey Ntro. Sr. se ha dignado de aprobar y mandar se lleve á efecto todo lo acordado por la junta general de accionistas de la Compañía extinguida de Comercio y Fábricas de Toledo en las sesiones celebradas los dias 8, 9 y 12 de Junio último, y que así se comuniqué á los interesados convocados á junta general. A este fin se avisa á todos los que tengan ó representen 5 ó más acciones propias ó de un mismo dueño, pueden concurrir á la posada del Sr. D. Bernardo Yriarte, Ministro del Supremo Consejo de las Indias, y de la Junta general de Comercio y Moneda, el dia 11 de Setiembre próxîmo á las 9 de la mañana.

El Banco nacional de S. Carlos celebró junta general de sus accionistas en nueve sesiones que tuvo en los dias 30 y 31 de Julio último, 1, 4, 6, 8, 9, 11 y 13 de este mes, habiendo quedado abierta para continuarlas quando se hallen concluidos los asuntos encargados á la Junta de comision que están pendientes; y avisa al público haber acordado que se dé el repartimiento de 5 por 100, ó 100 rs. de vellon por accion, de las ganancias respectivas á todo el año de 1791, lo que S. M. se ha dignado aprobar en Real orden de 23 del presente mes.

El pago del repartimiento tendrá efecto desde el dia 3 de Setiembre próxîmo: por las mañanas desde las 10 hasta las 12, y por las tardes desde las 6 hasta las 8 de la noche, y no en otras horas en lo respectivo únicamente á la Secretaría del Banco, y se executará en la forma siguiente:

Todos los accionistas así naturales como extrangeros, concurrirán por sí, ó por sus apoderados, á percibir y cobrar el importe de los repartimientos á la caja general del Banco, para cuyo efecto exhibirán en la Secretaría de este establecimiento sus acciones, ó poder bastante de los propietarios, que exprese los

los números que comprehendan, á nombre de quien se llevaron ó expidieron primeramente por el Banco, para comprobar su identidad con los asientos de él, y los últimos endosos ó cesiones que tuvieren, con advertencia de que los Escribanos que autoricen estos poderes han de dar fe de haber visto las acciones en manos del interesado llenas á su nombre, ó con el último endoso á su favor, no admitiéndose por consiguiente firma alguna que dexé lugar blanco para dichos endosos ó cesiones; previniéndose que los poderes de accionistas residentes en países extranjeros, ademas de arreglarse á estas formalidades, han de venir legalizados por el Embaxador ó Cónsul de España mas inmediato.

Los accionistas naturales ó extranjeros que ya tuviesen presentados sus poderes en los años anteriores, siempre que se extiendan á cobranzas sucesivas, cumplirán con entregar por medio de sus apoderados testimonio de la existencia de las acciones, en que se haga mencion de los números que comprehendan, y de las demas circunstancias expresadas.

Hecha la exhibicion de acciones, poderes ó testimonios de existencia en la forma indicada, se entregará en la misma Secretaría á los interesados la papeleta correspondiente, á fin de que en virtud de ella se llene en la Teneduría general de libros del Banco el libramiento que firmarán los Directores de giro, con el qual dichos interesados cobrarán en la caja su importe.

Los poseedores de mayorazgos, patronatos, vínculos y capellanías deberán presentar fe de vida (si no lo hubieren hecho para esta junta general) tambien legalizada y firmada por los mismos, sin necesidad de exhibir el reconocimiento de las acciones, ni de expresar los números. Tampoco lo exhibirán los patronos ó administradores de obras pias, cofradías y hospitales; pues bastará que entreguen sus poderes los que ya no los hubiesen presentado.

---

*Lista de las estampas que se hallan de venta en la Real Calco-  
grafía establecida en la Imprenta Real, calle de las Carretas.*

24 estampas, retratos de varones ilustres de la nacion Española, en quatro quadernos de á seis, que contienen los de D. Antonio Leyva, Ambrosio Morales, el P. Juan de Mariana, Fr. Lope Félix de Vega Carpio, D. Antonio Solis, D. Nicolas Antonio, el Cardenal Gil Albornoz, Gonzalo Fernandez de Córdoba, el Gran Duque de Alba, Arias Montano, D. Francisco Quevedo y Villegas, Don Juan de Ferreras, Hernan Cortes, Garcilaso de la Vega, D. Alon-

so de Hercilla, D. Pedro Calderon de la Barca, Miguel de Cervantes Saavedra, D. Joseph Patiño, D. Agustin Antonio, D. Sancho Dávila, D. Juan de Austria, D. Alvaro de Bazan, Antonio de Nebrija, y Pedro Menendez Aviles. Cada quaderno de seis estampas sin el epítome de sus vidas 50 rs.

Idem con el epítome 60.

10 vistas del Real Sitio de Aranjuez, grabadas por D. Manuel Salvador Carmona, D. Fernando Selma, y otros buenos profesores: las ocho en pliego de marca imperial, y las dos en marca mayor. Cada juego 200 rs.

3 vistas de la Carraca de Cadiz, en 18 rs.

Retrato del Emperador Carlos V por el quadro original que se halla en el Real Palacio de esta Corte, grabado por Selma, en 10 rs.

28 estampas de retratos y viñetas segun se publicaron en la Historia de Ciceron, en 50 rs.

21 estampas iluminadas de los pavimentos de Rielves y Jumilla, en dos quadernos de á 10 y 11 cada uno, en 80 rs.

24 estampas grabadas por las pinturas que Lucas Jordan hizo al fresco en el Cason del Buen Retiro: las 16 expresan las fábulas ó trabajos de Hércules: quatro representan Europa, Asia, Africa y América: dos las Virtudes Cardinales, y las otras dos las batallas de Granada; todas en 80 rs.

6 estampas del Poema de la Música, en 18 rs.

Retrato del V. Fr. Sebastian Sillero, Lego Observante, por Carmona, en 10 rs.

7 estampas de pliego de marca mayor de los caballos de Velazquez, grabadas por Goya al agua fuerte, en 42 rs.

8 estampas de diferentes pinturas de Palacio, grabadas por Goya y Castillo, en 24 rs.

34 estampas que forman un quaderno del Viage de Constantinopla; planes, vistas y otras curiosidades de aquel pais, en 60 rs.

Un mapa de la Isla de Menorca en papel imperial de dos pliegos, en 30 rs.

Idem otro de las Californias, en 25 rs.

4 estampas en 4<sup>o</sup> de devocion, grabadas por Carmona y Ballester, en 8 rs.

26 muestras del Arte de escribir de D. Domingo Servidori, que comprehenden los números 41, 42, 47, 48, 49, 55, 62, 63, 64, 66, 74, 75, 76, 79, 81, 85, 86, 86, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98 y 101, y se vende cada una á real.

4 estampas en 8<sup>o</sup> alegóricas que representan: 1.<sup>a</sup> la Religion conduciendo un niño al templo de la sabiduría: 2.<sup>a</sup> Augusto protector de la paz y las artes: 3.<sup>a</sup> S. Fernando reuniendo las Coronas de Castilla y Leon; y 4.<sup>a</sup> Moyses mostrando á los Israelitas las tablas de la Ley, grabadas por Juan Moreno Texada, en 10 rs.